
Nota de prensa

CAF Y UCCI SE UNEN PARA CONSTRUIR CIUDADES MÁS VERDES, JUSTAS Y PRÓSPERAS

- *El Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF) y la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI) firmaron un acuerdo estratégico que permitirá expandir el alcance de la Red de BiodiverCiudades y facilitar el financiamiento de proyectos clave para el desarrollo urbano sostenible en la región.*

5 de noviembre de 2024– En el marco del I Encuentro de Ciudades Iberoamericanas, CAF y UCCI establecieron una alianza que busca potenciar el desarrollo de ciudades y comunidades más verdes y sostenibles en la región, a través de la expansión de la Red de BiodiverCiudades y la identificación de nuevas oportunidades de cooperación y financiamiento para proyectos urbanos transformadores.

La carta de entendimiento, suscrita por Ignacio Corlazzoli, gerente de Movilización de Recursos y Alianzas Globales de CAF, y Almudena Maíllo del Valle, secretaria general de UCCI, establece un marco de cooperación para impulsar iniciativas conjuntas alineadas con la Agenda 2030 y la Nueva Agenda Urbana.

«A finales de 2021, CAF se propuso ser el banco de los gobiernos subnacionales y destinar un tercio de la mayor capitalización de la historia del banco a los gobiernos locales de la región. Un desafío mayúsculo en el que las ciudades capitales pueden cumplir un papel fundamental, de liderazgo, innovación y cooperación. Buscamos fortalecer la capacidad de los gobiernos locales para enfrentar los desafíos urbanos actuales y futuros, y UCCI se ubica como un socio estratégico para lograrlo», señaló Ignacio Corlazzoli.

“La Alianza con CAF supone un paso de especial trascendencia para nuestra organización. Desde una visión común trabajaremos coordinadamente en la identificación, estructuración y financiamiento de intervenciones urbanas sostenibles de calidad y alto impacto, basadas en las personas y en la biodiversidad. En este propósito, la UCCI, aportará su valor agregado acompañando a ciudades UCCI en su misión y visión para integrar efectivamente la conservación, restauración y uso sostenible de la biodiversidad en entornos urbanos”, expresó Almudena Maíllo.

El acuerdo contempla dos ejes principales de acción:

- La incorporación de las ciudades miembro de UCCI a la Red de BiodiverCiudades de CAF, una iniciativa que promueve el desarrollo urbano en armonía con la naturaleza.
- La identificación y facilitación de oportunidades de financiamiento para proyectos de cooperación urbanos estratégicos en las ciudades miembro.

El documento se presenta crucial para fomentar el intercambio de conocimientos, información y experiencias entre los gobiernos locales de Iberoamérica. Así, el acuerdo promete tener un impacto significativo en el marco de la convocatoria de Proyectos de Cooperación Técnica de la UCCI para el próximo año 2025, permitiendo identificar oportunidades, recursos y generar financiamiento para proyectos clave en ciudades miembro de la UCCI dentro de países miembros de CAF.

Esta alianza permitirá, asimismo, promover el desarrollo urbano sostenible y mejorar la calidad de vida de los ciudadanos de la región, con especial énfasis en la adaptación y mitigación al cambio climático, permitiendo a CAF profundizar su presencia en las capitales donde ya trabaja y expandir su impacto a nuevas ciudades de la región, aprovechando la red de cooperación y el conocimiento acumulado por UCCI, en sus más de cuatro décadas de trabajo en el fortalecimiento de los gobiernos locales iberoamericanos.

El acuerdo fue firmado durante el Primer Encuentro de Ciudades Iberoamericanas, un foro multiactor y multinivel que reunió a alcaldes, bancos de desarrollo, empresas, redes de ciudades y organismos internacionales de las principales ciudades de la región para debatir sobre el futuro del desarrollo urbano sostenible, reconociendo el rol de las ciudades como agentes de cambio y su necesaria incidencia en la gobernanza global. Ha sido una instancia clave para elevar y trasladar la voz de los alcaldes y alcaldesas Iberoamericanos a la XXIX Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno, en Cuenca, Ecuador.